

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

GOBIERNO ABIERTO

OBRA DE LA LAGARTIJA ESTARÁ LISTA EN MARZO

Por Verónica Ruiz

En marzo del próximo año estará lista la obra de rehabilitación que se llevará a cabo en el Centro Cultural La Lagartija, tras el ejercicio de Gobierno Abierto en el que participaron los vecinos de Juriquilla, informó el síndico municipal del Ayuntamiento de Querétaro, Miguel Parrodi Espinosa. Recordó que el domingo, los vecinos decidieron a través de una jornada de votación, que este inmueble se habilite un Centro Cultural, Oficinas y de Servicios Públicos operado por el Municipio y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Adelantó que el inmueble, que estuvo en desuso y en obra negra durante mucho tiempo, contará con una recepción, oficinas, espacios de capacitación, cajeros, servicios municipales, talleres, salones, sanitarios y bodega, además se rehabilitará la fachada del mismo. Recordó que en el ejercicio de Gobierno Abierto del pasado domingo, votaron un total de 789 personas, de un padrón de 20 mil posibles votantes que tienen las colonias de Juriquilla, y que representa un porcentaje de aproximadamente 4%. La obra se realizará con una bolsa de seis millones de pesos y tendrá un seguimiento a través del Comité de Gobierno Abierto, que estará integrado por un representante ciudadano, así como por y representantes de Infoqro y del gobierno municipal de Querétaro. Recordó que en los ejercicios de Gobierno Abierto participan el Municipio de Querétaro, la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección Personales del Estado de Querétaro (Infoqro), y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/obra-de-la-lagartija-estara-lista-en-marzo-7215653.html>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

PAN CELEBRARÁ 30 AÑOS DE LLEGAR AL PODER

A treinta años que se haya dado la primera administración emanada del PAN en San Juan del Río, el comité municipal dio a conocer que se estarán llevando a cabo una serie de conferencias y conversatorios a lo largo de los siguientes meses, mencionó Judith Ortiz, dirigente de este instituto político en la demarcación. (ESSJR 4)

PRI

MÁS DE 3 MIL PRIISTAS ELEGIRÁN NUEVA DIRIGENCIA ESTATAL

Por Verónica Ruiz

Será a través de Asamblea de Consejeras y Consejeros, como se elegirá a la nueva dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), determinaron este martes integrantes de la Comisión Política Permanente del partido. De acuerdo con un comunicado, serán 2 mil 388 consejeras y consejeros municipales, así como 394 estatales y los queretanos que son miembros del Consejo Político Nacional, los que elegirán a la nueva dirigencia del PRI; que en total suman más de 3 mil votantes. De igual manera, se solicitará al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, emita la convocatoria correspondiente, en la que se detallarán las fechas relacionadas con el procedimiento a seguir. En esta sesión de la Comisión Política Permanente estuvieron 45 integrantes y estuvo

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

encabezada por el dirigente estatal Paul Ospital; la secretaria general Graciela Juárez, el secretario Técnico, Antonio Macías; el delegado Mario Vargas; y el notario público, Eduardo Luque. (DQ)

EMPIEZA EL 'JALONEO' POR LA PRESIDENCIA DEL PRI

Por Carlos Uriegas

Quienes aspiran a ocupar la presidencia y secretaria general del PRI en Querétaro, piden un proceso electoral abierto, en donde la militancia vote por quien quiere que les represente, para que no haya imposiciones. Así lo manifestaron algunos de los priistas que quieren participar de la elección para renovar el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI); afirmaron que la dirigencia actual, presidida por Paul Ospital Carrera, busca dejar a Abigail Arredondo Ramos como sucesora. En conferencia de prensa, el ex candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Francisco Pérez Rojas y la ex diputada local y ex secretaria del CDE, e Isabel Aguilar Morales, pidieron elecciones transparentes y equitativas. (AM 22PP)

EXIGEN ELECCIONES JUSTAS PARA DIRIGENCIA ESTATAL DEL PRI

“No vamos a participar en ninguna simulación”, destacó Francisco Pérez en compañía de Isabel Aguilar, denunciaron que las elecciones por la dirigencia estatal del PRI están siendo arregladas en favor de algunos priistas, por lo que acudirán con el presidente del partido a nivel federal para conversar del tema; la mañana de ayer declararon que ellos están a favor de un método de consulta abierta a los militantes y, para la tarde la Comisión Política Permanente aprobó que fuera a través de Asamblea de consejeras y consejeros. (N 1 y 5, AM 22PP)

REITERA HUGO CABRERA, SU INTENCIÓN DE DIRIGIR AL PRI

Por Cristina Alvarado

El actual diputado local Hugo Cabrera reiteró su intención de participar en la renovación de la dirigencia estatal del PRI en Querétaro, con el objetivo de encabezar un proyecto que busque el acercamiento a las causas sociales, y tenga representación territorial en todo el estado. (N 1 y 5)

PVEM

NO HAY OFERTA DEL GOBIERNO ELECTO: KATIA RESÉNDIZ

Katia Reséndiz Jaime, excandidata a la gubernatura por el Partido Verde Ecologista de México, confirmó que aun no hay un acercamiento formal por parte del gobernador electo Mauricio Kuri González para integrarse al gabinete en la recién creada Secretaría del Medio Ambiente, como se ha especulado. Dijo estar dispuesta a escuchar una propuesta, en caso de llegar, y plantear a Kuri González un plan de trabajo que se presentó desde el inicio de la campaña y se nutrió con aportaciones y demandas de ciudadanos. “En caso de tener un acercamiento, me gustaría plantearle todo el trabajo que realizamos, el diagnóstico que recogí en más de 60 días, ya que me dediqué a hacer junto con mi equipo foros específicos de cada tema para poder lanzar una propuesta. Me gustaría entregar al gobernador electo ese diagnóstico y el levantamiento de peticiones ciudadanas”, dijo Katia Reséndiz. (AM 22PP)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: GRITAN... ¡POR AGUA!, COMPRAN PIPAS Y GARRAFONES

Vecinos de las colonias Desarrollo San Pablo IV Infonavit, Movimiento Obrero, Las Américas y Lomas de El Marqués señalaron que desde el pasado domingo carecen de servicio de agua potable, situación que ha obligado a

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

recurrir al servicio de pipas tanto de la CEA como de particulares e incluso de los negocios de llenado de garrafones instalados en diferentes puntos de la ciudad. (DQ principal)

N: MEMORIA HISTÓRICA

El gobernador FDS recorrió la imprenta oficial del estado, con el propósito de continuar con la investigación y la difusión del patrimonio cultural de Querétaro, donde supervisó la ampliación de las instalaciones, así como el funcionamiento de la nueva maquinaria con tecnología de punta para el área de Talleres Gráficos. (N principal)

AM: COMORBILIDAD, FACTOR MORTAL EN COVID-19

El 96 por ciento de las víctimas de COVID-19 en Querétaro tenían alguna comorbilidad, es decir, una enfermedad crónica que complicó el cuadro clínico de la infección por el virus SARS-CoV-2. José Hernández Puga, responsable estatal del Reglamento Sanitario Internacional de la Secretaría de Salud, informó que 5 mil 437 personas han muerto por la COVID, al corte del 13 de septiembre. (AM principal)

PA: DEBE EL PAN REGRESAR A SUS PRINCIPIOS: NATI

A 82 años de la fundación del Partido Acción Nacional, que se cumplen este 16 de septiembre, la decana Natalia Carrillo García advierte la necesidad de regresar a los principios morales de su origen para recuperar el poder presidencial. Así lo dice en entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. La autora del libro "Memorias de la fundación, crecimiento y consolidación del PAN en Querétaro", militante desde 1952 y su primera candidata al Senado en 1970 y a diputada federal en 1973, es -a sus 93 años- la última sobreviviente de la primera oposición local. (PA principal)

EUQ: CAPITAL, 1ER. LUGAR NACIONAL POR TRANSPARENCIA FISCAL: AREGIONAL

Querétaro sobresale en la presentación de beneficiarios de los programas de apoyo por Covid-19, así como por el registro histórico de ingresos y egresos, señala. (EUQ principal)

CQRO: CONCHEROS, UNA TRADICIÓN QUE PERSISTE A PESAR DE LA PANDEMIA

El sonido del huéhuetl marcaba el ritmo que los concheros seguían en el atrio del templo de La Cruz, donde, ataviados con copilis de plumajes vistosos y trajes de diferentes colores, hacían sonar sus sonajas y ayoyotes en cada desplante, en cada ocasión que, enérgicamente, dejaban caer sus pies -apenas cubiertos con huaraches- en el adoquín rosado. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

EN LA CONGELADORA MÁS DE 200 INICIATIVAS: DOMÍNGUEZ

Por Ana Karina Vázquez

El diputado local de Morena, Néstor Domínguez Luna, manifestó que la legislatura saliente quedará en deuda con la ciudadanía, puesto que dejan más de 200 iniciativas en la congeladora, lo que consideró "un desperdicio de recursos que algunos conocen como prerrogativas y aquí se les conoce como apoyos al trabajo legislativo". El derecho al agua, la ley para las personas desaparecidas en el estado y al matrimonio igualitario fueron temas que no se discutieron siquiera en la legislatura saliente, contrario a la velocidad y eficiencia con la que se aprobó la declaración de "no era el momento, habiendo tantas iniciativas en la congeladora". (DQ 3)

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

HUGO BURGOS BUSCA JUBILACIÓN DE 56 MIL PESOS

Por Fernando Venegas Ramírez

El saliente secretario de Turismo del Estado de Querétaro, Hugo Burgos García, habría ingresado su solicitud de jubilación como servidor público; reveló el presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social en la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, Néstor Gabriel Domínguez Luna. Resaltó que el monto registrado de sueldo del funcionario público es de 56 mil pesos; por lo que dijo que preocupa que la Reforma a la Ley de los Trabajadores del Estado de Querétaro, aprobada el pasado 5 de marzo, propicie el beneficio “entre amigos” a servidores públicos. “Hace algunos días mencionábamos temas como Burgos, el secretario de Turismo, que ya también había pedido su pensión por vejez; pasaron dos o tres meses antes de que algunos compañeros entráramos a hacer el estudio ahí y vemos que ya estaba ganando cerca de 56 mil pesos”. (PA 4)

AMLO DA CONFIANZA Y DIGNIDAD CON PROGRAMAS SOCIALES

Por Mario Carranza Venegas

El senador por Querétaro del Partido Morena, Gilberto Herrera Ruiz, participó con una intervención “aplaudida” en las discusiones realizadas este martes en la Cámara Alta, en relación con el análisis de la Glosa del Tercer Informe de Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. El legislador defendió la esencia de las políticas públicas de Andrés Manuel López Obrador, y aseguró que hoy se brinda mayor confianza a la sociedad, particularmente a los más “pobres”, otorgándoles el recurso de manera directa en cada programa social. (PA 1 y 4)

PODER EJECUTIVO

CIERRES VIALES Y PEATONALES EN EL CENTRO HISTÓRICO POR FIESTAS PATRIAS

Por Cecilia Conde

Para los festejos del Grito de Independencia este miércoles 15 de septiembre habrá cierres viales y peatonales en el Centro Histórico de Querétaro, ya que el evento conmemorativo se realizará, pero sin acceso al público. La policía estatal informó que habrá cierres peatonales en la calle 5 de Mayo y Corregidora, Corregidora y Andador Libertad; Pasteur e Independencia, y Próspero Vega y 16 de septiembre. (DQ)

FESTEJO PATRIO OTRA VEZ SIN EVENTO MASIVO

Por Cecilia Conde

Este miércoles se realizará el grito de Independencia en la Plaza de Armas, la cual estará sin acceso a la población, y para lo que habrá cierres viales y peatonales. Mientras que la SESEQ realizará un operativo para evitar concentraciones masivas de personas. La PoEs informó que habrá cierres peatonales en la calle 5 de mayo y Corregidora, Corregidora y Andador Libertad; Pasteur e Independencia, y Próspero Vega y 16 de septiembre. (...) En cuanto al operativo de la SESEQ, el jefe del Reglamento de Sanitario internacional, José Hernández Puga, refirió que harán los operativos con autoridades de seguridad y de protección civil para evitar que haya concentraciones de personas en las Plazas Públicas y lugares privados.(...) Cabe mencionar que el gobernador FDS y el comandante de la 17a Zona Militar, Elpidio Canales, confirmaron que hoy habrá Grito de Independencia similar al año pasado sin que sea abierto a la población pero sin que se lleve a cabo el desfile tradicional. (DQ 1 y 6)

MONTAN GUARDIA EN HONOR A LA CORREGIDORA

Por Tina Hernández

Como parte de la conmemoración por la Independencia de México, este martes, autoridades de los tres niveles de gobierno rindieron homenaje a la corregidora Josefa Ortiz de Domínguez, por su participación en el movimiento

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

que liberó a México de la Corona Española. El acto cívico se llevó a cabo en el patio central de Palacio de Gobierno frente al busto de Doña Josefa Ortiz de Domínguez, acto que presidió el magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega; mientras que en presencia del gobernador acudió, la directora del IQM, Valeria Guerrero, quien destacó el papel fundamental de la Corregidora en el momento del descubrimiento de la “Conspiración”. (N 3)

GOBERNADOR SUPERVISA AMPLIACIÓN EN TALLERES GRÁFICOS

Por Verónica Ruiz

El gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, recorrió la imprenta oficial del estado, donde supervisó la ampliación de las instalaciones, así como el funcionamiento de la nueva maquinaria con tecnología de punta para el área de Talleres Gráficos. Acompañado por el Oficial Mayor, José de la Garza Pedraza, el mandatario estatal constató la construcción de una nueva ala, así como la ampliación del almacén y el área de encuadernación; trabajos que representan una inversión de 6.9 millones de pesos. (DQ 8)

DESARROLLO AEROESPACIAL COMPROMISO DE M. KURI

Querétaro es y seguirá siendo un referente de apoyo e impulso a la industria aeroespacial, tanto en México como en el mundo, aseguró el gobernador electo Mauricio Kuri, quien agradeció a los directivos de Safran México, la reunión que sostuvo con ellos, destacando: ¡juntos haremos que nuestro estado vuele todavía más alto!”. Dentro de su agenda con el sector productivo del estado, Kuri González, se reunió con esta firma que mantiene siete plantas en Querétaro. (N 1 y 2, AM 22PP)

SALVAGUARDAR EL INTERÉS SUPERIOR DE LA NIÑEZ Y ADOLESCENCIA: MARIO RAMÍREZ

El secretario del Trabajo, Mario Ramírez, encabezó la Sesión Extraordinaria del Consejo Interinstitucional para la Erradicación del Trabajo Infantil en el Estado de Querétaro, en donde destacó el compromiso asumido en esta administración estatal para fortalecer las estrategias y acciones para prevenir, atender y erradicar el trabajo infantil en la entidad. (N 8)

SE REÚNE KURI CON LA DIPUTADA ELECTA DULCE VENTURA

Como parte de los encuentros que el gobernador electo, Mauricio Kuri, ha sostenido con los próximos integrantes de la LX Legislatura local, a través de su cuenta de Twitter, informó que se reunió con la panista Dulce Ventura. En un breve mensaje el próximo mandatario estatal, destacó que el trabajo en equipo con los próximos diputados será clave para seguir haciendo de Querétaro el mejor lugar para vivir. (N 1 y 2, ADN)

BENEFICIAN A MÁS DE 130 ESCUELAS

La Secretaría de Bienestar en Amealco ha acompañado a las madres y padres de familia en la construcción y mantenimiento de las escuelas con alta marginación del municipio. 136 escuelas han sido beneficiadas con un monto de \$27,250,000.00 por el Programa la Escuela es Nuestra. Hoy se inauguraron en Cuisillos, Barrio Sexto y Cañada del Varal aulas y sanitarios, que consolidan la transformación educativa en las comunidades más apartadas de la entidad queretana. (ESSJR 7)

¡EL FISCAL MIENTE!

Por Maritza Navarro

Miente el Fiscal Alejandro Echeverría al señalar que Luz Angélica Infante Arteaga ha sido localizada y que ya se ha puesto en contacto con sus familiares. Así lo aclaró Paulina Arteaga, familiar de las víctimas y quien añadió que la familia se siente abusada y agredida por las declaraciones de Echeverría Cornejo “nos sentimos abusados,

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

agredidos por las declaraciones falsas por parte de la autoridad, no hemos tenido contacto con mis familiares ni sabemos de su paradero, ni cómo estén ni nada, ¡ruego a Dios que pudieran ser así!”. (AM 5)

ACTIVISTA QUERETANA RECHAZA DECLARACIONES DEL FISCAL ANTE DESAPARICIÓN DE FAMILIA DE AMEALCO

La activista queretana, directora y fundadora del Grupo Interdisciplinario por la Equidad T'ek'ei Aleida Quintana, rechazó las declaraciones del fiscal general del estado, Alejandro Echeverría, al mencionar que las personas originarias de Amealco que desaparecieron hace cuatro meses, ya se comunicaron con sus familiares. Además, la activista calificó la declaración del fiscal como “lamentable” pues la familia no ha tenido contacto con los desaparecidos, y dijo que estas declaraciones ponen en mayor vulnerabilidad a las personas, pues la sociedad ya no colaborara para buscarlos. (M)

PODER JUDICIAL

UNA PARTICIPANTE DE LA MANIFESTACIÓN DEL 8M FUE VINCULADA A PROCESO POR EL DELITO DE DAÑOS DOLOSOS

El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, José Antonio Ortega reveló que fue vinculada a proceso una de las participantes de la manifestación del 8 de marzo, por el delito de daños dolosos, esto debido a la denuncia que presentó la FGE en razón de los daños y agravios ‘considerables’ a las instalaciones de la Fiscalía Especializada en la Investigación y Persecución del Delito de Femicidio. Especificó que se decretó medida cautelar en libertad, y ahora vendrá el plazo de investigación complementaria contra la imputada. (DQ 1 y 9, CQRO 1 y 5, Q24-7, IN)

MUNICIPIOS

ALCALDE DE PEDRO ESCOBEDO DESCARTA PEDIR DINERO POR WHATSAPP

El alcalde de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas Reséndiz alertó a las personas que él no está pidiendo dinero ni transferencias de dinero vía electrónica. A través de sus redes sociales el alcalde dio a conocer que personas ajenas están mandando mensajes a través de su número de WhatsApp, solicitando dinero, por lo que pidió no hacer caso a esto. «Mensaje importante para toda mi comunidad. Por favor hagan caso omiso de mensajes que les lleguen vía Whatsapp desde mi número solicitándoles dinero o transferencias electrónicas.», escribió en su cuenta de Facebook. (AM)

SE INCREMENTA EN UN 400% EL SISTEMA DE VIDEOVIGILANCIA EN LA CAPITAL QUERETANA

En el marco del primer año de operaciones de la C4 la SSPMQ, el presidente municipal de Querétaro Luis Nava recordó que desde un principio la estrategia ha sido clara e integral: contar con más infraestructura y tecnología, más y mejor capacitación y profesionalización de la policía. (DQ 1 y 7, N 1 y 3, RQNXN, IN)

ALERTA MUNICIPIO DE SJR POR PÁGINA FALSA DE PC

Por Josefina Herrera

La presidencia municipal de San Juan del Río alertó a la ciudadanía por la aparición de una página falsa de Protección Civil en Facebook, la cual ha compartido distinta información que puede llegar a generar confusión y desinformación. La página aparece como “Protección Civil de San Juan del Río”, la cual no está respaldada por la

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

autoridad municipal, además de que sólo comparte algunos estados e información que el mismo municipio da a conocer a través del medio oficial. (N 6)

SE REÚNE ROBERTO CABRERA CON LA COORDINADORA NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL

El presidente municipal electo de San Juan del Río, Roberto Cabrera se reunió con la Licenciada Laura Velázquez Alzúa, Coordinadora Nacional de Protección Civil. Afirmó que trabajará con la federación para fortalecer la cultura de la prevención y garantizar el derecho de acceso a la protección civil para poner Adelante a San Juan. (N 6, ADN)

CONTINÚA EL TRÁNSITO DE MIGRANTES EN TEQUIS

El presidente de la Estancia del Migrante González y Martínez A.C., Martín Martínez dio a conocer que para llegar a Estados Unidos cruzando el territorio mexicano tiene un costo entre los 10 y 14 mil dólares para los centroamericanos, dependiendo de cada caso. (ESSJR 7)

INFORMACIÓN GENERAL

IQM BRINDA HASTA MIL ATENCIONES POR VIOLENCIA Y SEGUIMIENTOS

Por Francisco Velázquez

El IQM brinda entre 900 y mil atenciones mensuales a féminas por casos de violencia baja, moderada y media, así como atención psicológica y de seguimiento, informó su directora general, Valeria Guerrero, quien detalló que, a pesar de que las estadísticas dependen del mes de que se trate, la tendencia se ha mantenido. (CQRO 5)

NO HAY QUEJA DEL CONAPRED POR EL CAMPANARIO

Luego de que en la Asamblea de Socios del Club de Golf El Campanario se votará por continuar prohibiendo la entrada de mujeres al bar El Hoyo 19, la Conapred, evitó emitir un pronunciamiento por tratarse de una declaración anticipada ante la posible presentación de una queja. Asimismo, la abogada que lleva el caso con las personas asociadas en el club evitó hacer declaraciones al respecto. (DQ 1 y 9)

LA DE ABAJO - CONCHEROS DANZAN, PERO CON MEDIDAS

Fueron 20 de los 23 grupos de danzantes que este año acudieron al atrio del Templo de La Cruz para celebrar a la Santa Cruz de los Milagros, ni la pandemia impidió continuar con la tradición, aunque implementaron medidas. (DQ 1)

CONVOCA CLERO A MANIFESTARSE EN CONTRA DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO

Por Manuel Paredón

La Iglesia diocesana, ante la despenalización del aborto que aprobó la Suprema Corte de Justicia de la Nación, incita al llamado de la Conferencia del Episcopado Mexicano a participar el 3 de octubre en una manifestación para protestar contra estas acciones, que afirman, son inconstitucionales. El documento fue difundido por las autoridades eclesiásticas. (N 1 y 7)

LA CRUZ, LA PALABRA MÁS LUMINOSA: MONS. FIDENCIO LÓPEZ PLAZA

Por Enrique Zamudio

Al presidir la Solemne Eucaristía en honor a la Santa Cruz de los Milagros, el Obispo de Querétaro, Mons. Fidencio López, afirmó que la grandeza de la Cruz no es encontrar un no sé qué misterioso poder o virtud en el dolor, sino

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

más bien saber percibir la fuerza liberadora que se encierra en el amor cuando es vivido con toda su profundidad. (N 7)

DAN 39 AÑOS DE PRISIÓN EN CASO DE ABUSO SEXUAL

Por Gonzalo Flores

Luego de más de dos años de proceso legal, el entrenador de fútbol acusado de abusar de menores en la cancha de la colonia Bolaños, en el municipio de Querétaro, fue sentenciado a 39 años de prisión y el pago de las terapias de los menores afectados. La Fundación Corazones Mágicos informó a través de sus redes sociales que fue el viernes pasado cuando se dictó la sentencia. (AM 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | PARTIDAZO

Los priistas andan animados con la renovación de su dirigencia. Y es que ven una oportunidad para nuevamente posicionarse en el ánimo de los electores; tarea nada fácil desde el tercer lugar en las preferencias electorales del reciente proceso. Son muchos los priistas los interesados en la dirigencia estatal y los días están contados el actual dirigente Paul Ospital, será diputado local y desde ahí obviamente construirá parte de su futuro inmediato. Los priistas andan desde ahora un poco inconformes por que hay toda la intención, dicen los enterados de que la próxima dirigente será Abigail Arredondo, quien fuera candidata al gobierno de Querétaro por este partido y le diera ese nada honroso tercer lugar al tricolor; lo cierto es que los partidos políticos y las organizaciones en general son de grupos y de momentos y este seguirá siendo el momento del grupo de Paul Ospital y de algunos Calzadistas que quedan fieles a la causa. Por lo pronto el ex dirigente municipal Pancho Pérez, en tiempos de felicidad con Juan José Ruiz, busca la dirigencia de ese partido y por lo pronto exige equidad en la contienda y que no haya dados cargados porque dicen que no son momentos de dedazos en el PRI. Los creadores del dedazo ya no quieren soportar una imposición más como les ha sucedido en los últimos años y quieren experimentar la democracia partidista aunque para el PRI sea una utopía. Vendrán más candidatos de este partido, entre los que se encuentra el nada acorde a los tiempos y con discurso para dormir a cualquiera Hugo Cabrera, que ya también hace sus esfuerzos y que en la meritocracia pues el cargo de dirigente tal vez le pertenezca, pero eso no quiere decir que tendrán un partido nuevo y con las exigencias actuales. Los priistas están por definir lo que harán de aquí al 2024 y puede que tengan una oportunidad y si la dejan ir, serán nuevamente espectadores sin tener posiciones y poder. **DE REBOTE.** Se despiden los diputados y dentro de sus máximos logros y por lo que serán recordados sin duda la declaratoria del escudo de los Gallos Blancos como patrimonio cultural de los queretanos. Lo que signifique esto. (DQ 2)

BAJO RESERVA

DOMÍNGUEZ Y SINHUE ENCABEZARÁN CABALGATA. Antes de presidir desde el balcón principal de la Casa de La Corregidora la ceremonia del Grito de Independencia, hoy a las tres de la tarde el gobernador Francisco Domínguez Servién, nos cuentan, participará en la cabalgata de la Conspiración junto con su homólogo de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. Este episodio, nos recuerdan, escenifica el momento en el que Ignacio Pérez avisó que la conspiración había sido descubierta. Tradicionalmente es un evento que lo encabezan los alcaldes de Querétaro y San Miguel de Allende, pero este año por primera vez serán los gobernadores de ambos estados quienes guíen al nutrido grupo de jinetes que van desde Querétaro a Dolores Hidalgo. **LOS CONSEJEROS DEL PRI ELEGIRÁN A LA NUEVA DIRIGENCIA ESTATAL.** En el PRI que encabeza Paul Ospital, nos cuentan, ya se establecieron reglas para la contienda en la que se renovará la dirigencia estatal. Los electores serán 2 mil 388

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

consejeras y consejeros municipales, así como 394 estatales, junto con los queretanos que son miembros del Consejo Político Nacional. De igual manera se solicitará al CEN del PRI emita la convocatoria correspondiente. Hay varios tiradores que, nos cuentan, quieren participar, aunque todos coinciden que los dados están cargados hacia Abigail Arredondo, pero ella aún no abre sus cartas del juego. (EUQ 2)

ASTERISCOS

INVITAN A DISFRUTAR FUEGOS ARTIFICIALES EN CORREGIDORA. En el municipio de Corregidora hacen énfasis en la importancia de celebrar las fiestas patrias de manera responsable, pues todavía no termina la pandemia de la COVID-19. El alcalde Roberto Sosa Pichardo recomendó que la mejor forma de celebrar es en casa, desde donde, aseguró, se podrá disfrutar de un espectáculo de fuegos artificiales hoy a las 23:00 horas. **CIERRES VIALES EN EL CENTRO HISTÓRICO.** Con motivo del Grito de Independencia que se celebra esta noche desde el Palacio de la Corregidora, en la Plaza de Armas, se aplicarán cierres viales en distintos puntos del Centro Histórico. A partir de las 16:00 horas habrá cortes peatonales y viales en Independencia y Josefa Vergara, Río de la Loza y Andador Libertad, Río de la Loza y Andador Carranza, Río de la Loza y 5 de Mayo, Próspero Vega y 16 de Septiembre, así como 16 de Septiembre y Pasteur. **REFUERZAN TRABAJOS EN SEGURIDAD.** Ayer, a través de una conferencia vía Zoom, se realizó una reunión de diversos alcaldes de municipios queretanos y autoridades de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. La intención fue tender puentes de coordinación de los tres niveles de Gobierno que permitan fortalecer las estrategias de seguridad en las demarcaciones. (AM)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

DESTACA NAVA LOGROS CON OPERACIÓN DEL C4. “Tenemos más y mejor vigilancia de las calles para la tranquilidad de las familias queretanas”, declaró ayer el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, a un año de que el Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo (C4) de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal comenzó a operar. El alcalde recordó que el C4 municipal de la capital queretana es el más grande de México, con el videowall más grande de América Latina, y que opera con tecnología para la seguridad a través de un tendido de 650 kilómetros de fibra óptica que enlaza 182 lectores de placas, 243 botones de asistencia ciudadana, 3 mil 317 cámaras de monitoreo, mil 200 cámaras de video a bordo de patrullas de la corporación, con un sistema capaz de compartir información en tiempo real, y 40 líneas telefónicas para la atención del número único de emergencias 9-1-1. **HABRÁ HOY CIERRES VIALES Y PEATONALES POR EL GRITO.** Debido a la ceremonia del Grito de Independencia, a partir de las 16:00 horas de este miércoles habrá cierres viales y peatonales en calles del Centro Histórico de la ciudad de Querétaro, para que lo tome usted en cuenta. Los cierres peatonales serán en Corregidora con 5 de Mayo y andador Libertad, Pasteur e Independencia, y Próspero C. Vega y 16 de Septiembre; los viales, en Independencia y J. Vergara, Río de la Loza con andador Libertad, andador Carranza y 5 de Mayo, además de 16 de Septiembre y Pasteur. **SERVICIOS DE URGENCIAS Y HOSPITALIZACIÓN EN IMSS OPERARÁN CON NORMALIDAD.** Que este 15 y 16 de septiembre, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Querétaro operará con normalidad en los servicios de Urgencias y Hospitalización en las Unidades de Medicina Familiar (UMF) y hospitales del estado. Habrá servicios de Urgencias en las UMF No. 8, municipio de El Marqués; No. 9, en Felipe Carrillo Puerto; No. 15, Desarrollo San Pablo; así como en el Hospital General Regional (HGR) No. 1, en Av. Zaragoza, y el Hospital General de Zona (HGZ) No. 3, en San Juan del Río. Además, se brindará atención médica continua de 8:00 a 20:00 horas en las UMF No. 10, en San Roque; No. 17, en Corregidora; No. 16, en Constituyentes, y las UMF No. 6 y 7, en San Juan del Río. En tanto, el HGR No. 2 El Marqués continuará recibiendo pacientes con padecimientos respiratorios, ya que ahí se cuenta con un área de atención de enfermedades relacionadas con COVID-19. (CQRO 2)

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

PULSO - SE ENTRAMPA LA ELECCIÓN EN EL PRI

Por Andrés González

Con el proceso interno del Partido Revolucionario Institucional PRI corriendo – ya fue emitida la convocatoria, ya sesionó la Comisión Política Permanente – para buscar a su nuevo dirigente estatal, es que un grupo de al menos seis priistas aspirantes exigen una elección abierta “y darle el reconocimiento y la voz a la militancia para que ellos decidan a su dirigencia en este estado”, a contrapelo de la dirigencia estatal y nacional. Pero por la tarde y en decisión expresada vía zoom, es que la Comisión Política Permanente de este partido, votó porque el método se fuera por Elección Directa, no abierta a la militancia, para consumir la primera parte de la “sugerencia” del CEN. Y es que en una conferencia mañanera – a las 8:30 – dos de los aspirantes al cargo, Pancho Pérez Rojas y la licenciada Isabel Aguilar, fueron quienes dieron los nombres, autorizados por ellos, de Gustavo Nieto, Iván Pérez, Bernardo Ramírez Cuevas, Chely Amador y de Hugo Cabrera que están en la misma sintonía para que la elección sea abierta a la militancia, con un padrón existente de al menos 8 mil priistas. “Lo que se pretende, desde el Comité Directivo Estatal, es cumplir una simulación pretendiendo una elección por Asamblea de Delegados”, expresó Pancho Pérez Rojas. Y así fue. Y mientras la Comisión Política Permanente decidía el método por elección directa, es que Pancho Pérez Rojas expresaba, en una muy breve entrevista personal con el licenciado Alejandro Moreno “Alito”, líder nacional del PRI, el posicionamiento de este grupo de priistas queretanos, sin recibir pronunciamiento alguno sobre lo que por la tarde se aprobó. “Buscamos que la jugada y para Querétaro, la elección sea abierta a la militancia”, me expresó vía telefónica Pancho Pérez Rojas mientras hacía el camino de regreso de la capital del país a la ciudad de Querétaro. Y hasta después de las ocho de la noche, se oficializa la decisión en un comunicado del CDE del PRI. “Integrantes de la Comisión Política Permanente del PRI, aprobaron esta tarde que será a través de Asamblea de Consejeros y Consejeras, como se elegirá a la nueva dirigencia estatal de este instituto político, con base en el artículo 174 de los estatutos del partido”. “Serán 2 mil 388 consejeras y consejeros municipales, así como 394 estatales y los queretanos que son miembros del Consejo Político Nacional los que elegirán a la nueva dirigencia del Partido Revolucionario Institucional, lo que se encuentra fundamentado en el artículo 9 del Reglamento para la Elección de Dirigentes y Postulación de Candidatos”. La Convocatoria ya había trascendido, aun cuando oficialmente no se había emitido. De esta manera, se oficializa el método a seguir, en contrapunto con lo expresado por aspirantes priistas distinguidos. Extraoficialmente se sabe que la decisión será en favor de la licenciada Abigail Arredondo Ramos para presidenta del CDE, periodo 2021.2024. Entonces, la pelotera se suelta, entre dimes y diretes de las partes, para entrapar de facto, con expresiones encontradas, este proceso interno del PRI. Así, nos es difícil deducir quién sale perdiendo. El propio PRI. Una rayita más al que fuera otrora tigre en los procesos electorales. Esto todavía trae más cuerda de lo que las partes se imaginan. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

LO JUSTO Y LO LEGAL

Legal es aplicar la ley, lo justo no siempre se apega a lo legal. Un violador tras su fechoría queda libre y la violada al protestar, es apresada, juzgada y será condenada. El culpable sigue libre y eso no es ni legal, ni justo, son hijeses. (N 1)

EDITORIAL / GRITO SIN PREOCUPACIÓN

El gobernador Francisco Domínguez realizará su último Grito de Independencia como mandatario a 15 días de culminar su sexenio. Desde la Secretaría de Salud, han reiterado la necesidad de mantener los protocolos sanitarios para inhibir los contagios de COVID-19. Si bien desde la Federación se aprecia una ligera baja en los casos positivos de coronavirus, la Vocería Organizacional pidió que si se celebra el Grito de Independencia se realice con quien vives y con quien se cuida como tú; hacer reuniones, si es posible, en exteriores. Además, señala

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

la Vocería: "Prohibido gritar 'Viva México' o cantar sin cubrebocas: a cambio de esto, obtendremos mucho más. Relaciona el sacrificio con el beneficio". Además de ello, la Secretaría de Seguridad Ciudadana indicó que se hará un operativo para evitar aglomeraciones en el Centro Histórico por lo que cerrará desde las 16:00 horas hasta la culminación del Grito, las principales avenidas del primer cuadro de la capital queretana. Siga pendiente de Pulso Político, donde le llevamos a usted todo lo concerniente a la renovación de la dirigencia estatal del PRI, donde ya varios han levantado la mano para asumir el liderato de este partido que ha venido a menos en los últimos años tras las elecciones de 2018. También en este mismo apartado le llevamos a usted la situación en torno al posible arribo de la excandidata a la gubernatura por el Partido Verde, Katia Reséndiz, al gabinete de Kuri. Manténgase informado a través de amqueretaro.com. Los canales de Telegram y WhatsApp le llevan a usted todo el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

FUEGO AMIGO / ¡EL ES DIOS!

Con esta convicción y manteniendo el culto a la Santísima Cruz de los Milagros volvieron a salir este martes con sus vistosos atuendos, penachos e instrumentos tradicionales los miembros de las danzas chichimecas, como lo hicieron sus antepasados en un sincretismo que provoca admiración o al menos curiosidad entre los observadores. Aquí cruzaban Zaragoza rumbo al templo. (PA 1)

EL MEDIO AMBIENTE, OTRA PRIORIDAD

Por Juan Antonio del Agua

Sin duda uno de los grandes temas de hoy y mañana es el ambiental, de cuyo cuidado depende el futuro de todos. Fuentes regularmente bien informadas nos anticipan que en el ámbito estatal el asunto podría confiarse al dirigente del Partido Verde Ecologista de México **RICARDO ASTUDILLO SUÁREZ**, un hombre entregado desde hace años a su estudio y defensa. Sí, dí. Agua queretana, la más sana. (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

CRISIS. Toda la mañana de ayer pasaron en negociación abogados y residentes de El Campanario resolviendo lo que ellos mismos llaman "la peor crisis del Club" motivada por la abierta, pública y hasta votada discriminación contra las mujeres que dio a conocer Diario de Querétaro. Muchos habitantes del barrio más próspero del estado no son tan cosmopolitas ni tan "de mundo" como dicen. **MIEDO.** De ser, como dice el Municipio de Querétaro, un "asunto condominal" la discriminación por género en el bar "Hoyo 19" del club de golf, preparémonos para que también se proscriban razas, colores de piel o filias partidistas aun en contra de la Constitución, pero, eso sí, por voto de asambleas. **OMISOS.** Mal por los "exitosos" de El Campanario, como apunta Fernando Ortiz Proal en sus columnas del Diario de Querétaro, pero igual andan las autoridades: el municipio capitalino de Luis Nava, vecino y golfista del fraccionamiento, por no intervenir ni dar siquiera una postura de rechazo, mal el Instituto Queretano de las Mujeres de Valeria Guerrero, quien pese a su aparato de comunicación cierra sexenio como la nulidad que siempre fue, y peor el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación que ni por consigna clasista del Gobierno federal actúa. (DQ 2)

EL TEATRO DE LA REPÚBLICA

PRIMER ACTO. ESCÁNDALO. Como era de esperarse, la "aprobación" en asamblea de asociados de la exclusión de mujeres en el bar denominado Hoyo 19 del club Campanario se volvió un escándalo. Es increíble que a estas alturas no se haya previsto su ilegalidad y, sobre todo, el rechazo que generaría más allá del ámbito del club. Y aquí vale hacer algunas precisiones. Primero, la Dirección de Mediación del Municipio de Querétaro exhibe desconocimiento al afirmar que se trata de un "tema condominal". Confunden gimnasia con magnesita. La Unidad

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

Condominal nada tiene que ver en este embrollo, la cuestión tiene que ver con resoluciones, primero, del Consejo de Directores, y después de la Asamblea de Asociados de una asociación civil cuyo fin es operar un club deportivo. De ahí que el Código Urbano no tenga aplicación y dicha autoridad tampoco competencia. **SEGUNDO ACTO. LEGALIDAD.** Luego, quienes afirman que las resoluciones son válidas por haber sido tomadas mayoritariamente en sesión de Consejo y Asamblea de un ente privado, también se equivocan. Toda vez que resultan ilegales, pues violan normas constitucionales y legales, tanto federales como locales, el hecho de haber sido aprobadas democráticamente no las convalida. La asociación civil tiene personalidad jurídica propia y, consecuentemente, es sujeto no solo de derechos sino también de obligaciones, y una de ellas implica que todos sus actos serán válidos siempre que se apeguen a las normas jurídicas aplicables. Una sociedad o asociación, sea civil, mercantil o de cualquier otra índole, esto es, una persona moral de derecho privado, está obligada a respetar los derechos fundamentales que se consagran en la constitución y demás convenciones y leyes, así como a conducirse en apego a Derecho. De lo contrario, en la próxima asamblea habría que votar que la AC no pague impuestos, lo que probablemente obtendría una arrolladora mayoría. **TERCER ACTO. SOLUCIÓN.** Finalmente, el desliz del Consejo y de la Asamblea debe rectificarse. Debemos reconocer como comunidad que nos equivocamos. Una forma sencilla sería solicitar a la CONAPRED una consulta en la que manifieste si a su juicio la medida es discriminatoria o no lo es. Si lo es, pues que se haga una fe de erratas y se elimine el punto del Acta, y que el Consejo se retracte de su decisión y declare que no hay espacios públicos exclusivos en el club. **TRAS BAMBALINAS. AMENAZA.** Aunque usted no lo crea, hay quien “amenazó” a la joven abogada que está promoviendo se corrija esta situación. Le hicieron saber que según un Reglamento del club se le podría suspender o incluso expulsar por “causarle mala imagen al club”. De hacerlo esto ya sería el colmo. Pero con lo que hemos visto ya nada sorprende. (DQ 9)

APROBACIÓN, RESULTADOS Y... HUESOS

Por Marcela Ávila-Eggleton

Para octubre de 2020 se especulaba que Morena y sus aliados ganarían, en el mejor escenario, 14 de las 15 gubernaturas en juego. El resultado, a pesar de los múltiples conflictos en la elección de candidaturas, las impugnaciones y el desarrollo de las campañas, fue sumamente positivo para Morena, obteniendo 11 gubernaturas. En la mayoría de los estados donde se disputó la gubernatura, el resultado fue cercano al esperado antes del inicio de las campañas; en los menos hubo sorpresas, ya fuera por lo cerrado o por lo amplio de los triunfos o derrotas. Más allá del arribo de quienes resultaron electos, lo que ha generado interés en los últimos días ha sido la invitación del presidente López Obrador a dos de los gobernadores cuyos partidos resultaron derrotados, a integrarse a su equipo de trabajo. La primera invitación fue para el gobernador —priísta— saliente de Sinaloa, Quirino Ordaz. Si bien las encuestas ubicaban a Rubén Rocha Moya, candidato de la coalición entre Morena y el Partido Sinaloense, a la cabeza de las preferencias, Quirino Ordaz era de los gobernadores mejor evaluados; mejor, incluso, que el propio presidente López Obrador. De acuerdo con Mitofsky, en el periodo junio 2020-junio 2021 el promedio de aprobación del gobernador fue de 68.6% frente a un 63.1% de López Obrador. Más aún la aprobación del gobernador estuvo en todo momento por arriba de la del Presidente; sin embargo, el proceso electoral favoreció a la coalición encabezada por Morena con un margen de 24.2 puntos porcentuales en la elección por la gubernatura (cuando la media de ventaja en las encuestas publicadas en mayo era de 9.6 puntos). El segundo gobernador invitado por el presidente fue el de Nayarit, Antonio Echevarría; electo en 2015 por la coalición PAN-PRD-PT. La aprobación del gobernador Echevarría se había mantenido baja a lo largo de toda su gestión y, en el año previo a la elección, la aprobación del presidente López Obrador se mantuvo, en promedio, 18.7 puntos porcentuales por arriba de la del mandatario estatal. Las encuestas publicadas en el mes de mayo mostraban una ventaja promedio de 28 puntos porcentuales de Miguel Ángel Navarro, candidato de la coalición encabezada por Morena sobre su más cercano competidor, el candidato de Movimiento Ciudadano Ignacio Flores

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

Mejía; el triunfo se dio por un margen de 28.7 puntos porcentuales. Se trata de dos entidades con dinámicas distintas. En el caso de Sinaloa, más allá de las acusaciones de la intervención del crimen organizado a favor de Morena. En el caso de Nayarit nos encontramos una elección donde la falta de aprobación del gobernador era evidente, el resultado estaba cantado y su partido, Acción Nacional, quedó en tercer lugar. Hay un claro prejuicio en afirmar que la aprobación gubernamental se traduce directamente en votos; mucho queda por analizar desde la perspectiva del comportamiento electoral. Lo cierto es que lo que sin duda requerirá un análisis a profundidad es la generosidad del Presidente; arropar a dos personajes tan disímbolos no se ve todos los días. En política, la forma es fondo. (EUQ 7)

TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

EL GRITO DE LOS PRIISTAS. Levantados. En plenas fiestas patrias, miembros destacados del partido tricolor dieron su grito ayer para exigir la elección abierta de su dirigencia estatal y rechazar la supuesta imposición del comité nacional a favor de la excandidata a gobernadora Abigail Arredondo Ramos, quien -a querer o no- será la próxima presidenta. El movimiento independentista del Revolucionario Institucional lo encabezan Pancho Pérez Rojas, líder del sector popular y la ex secretaria general Isabel Aguilar, dos de los muchos aspirantes a sustituir al actual presidente Paul Ospital Carrera, quien el 1 de octubre asumirá como diputado local y cuyo periodo ya se venció. En conferencia de prensa celebrada este martes Pérez Rojas, candidato a la alcaldía capitalina en 2018, reclamó piso parejo en este proceso y la apertura de un plazo para que los aproximadamente ocho mil militantes se regularicen y puedan votar. Él e Isabel Aguilar anticiparon que de ser electos no buscarán candidaturas plurinominales como los actuales dirigentes. En este punto refirieron que Paul Ospital se comprometió a lo mismo “y acabó en una plurinomial, pero también acabó con el partido”. Igualmente condenaron las malas decisiones, los fracasos y la caída de su partido al tercer lugar en nuestra entidad, asegurando que el PRI debe ser una oposición verdadera y no comparsa del gobierno. Pancho Pérez e Isabel Aguilar reconocieron la participación de otros interesados en competir por el liderazgo partidista, como Hugo Cabrera, Gustavo Nieto, Jesús Ramírez y Héctor González. A pregunta de los reporteros, negaron que Abigail Arredondo tenga el aval del ex gobernador José Calzada Roviroso, a quien se atribuye el nombramiento de la mayoría de los últimos presidentes del tricolor. Mientras tanto, ayer mismo el comité encabezado por Paul Ospital Carrera celebró una sesión extraordinaria de consejeros políticos, vía zoom, para avalar el método de elección estatutaria para definir quiénes ocuparán la presidencia y secretaría general. A los inconformes no los ven ni los oyen, aunque griten. El PRI es así. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Aniversario. Por mucho tiempo Natalia Carrillo García, la decana del PAN, organizó y financió las conmemoraciones de su partido que está cumpliendo 82 años. Nati, como le dicen sus cercanos, amadrinó en 1997 a Ignacio Loyola Vera, primer gobernador de Acción Nacional en Querétaro y hoy diputado federal. Por su casa pasaban todos los candidatos presidenciales del albiazul, incluido Ricardo Anaya Cortés. Y mire lo que son las cosas, Natalia, la también autora del único libro que cuenta el origen y evolución del PAN en nuestro estado, comentó a este columnista no saber cómo ni donde celebrarán hoy o mañana los panistas. Da mucho coraje, diría Anaya. Y por cierto, numerosos reconocimientos de su partido y de la oposición recibió Lupita Murguía Gutiérrez tras pedir licencia en el Senado de la República para asumir dentro de 15 días la secretaría de Gobierno con Mauricio Kuri González. Varios oradores pidieron la palabra para elogiar el gran trabajo realizado por la queretana, ex vicepresidenta de la Cámara Alta, entre ellos Beatriz Paredes del PRI, Dante Delgado de Movimiento Ciudadano y Alfredo Botello del PAN. Muy merecido. Otro de los temas de fin de sexenio o mejor dicho de inicio de sexenio es el de la elección en la presidencia del Tribunal Superior de Justicia del Estado. En este caso para relevar al magistrado Antonio Ortega Cerbón. Como se sabe la supuesta terna está integrada por Mariela Ponce Villa, Cecilia Pérez Zepeda y Armando Licono Verduzco. El nombre de la ganadora o ganador se conocerá a fines del

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2021

presente mes. En los corrillos judiciales y políticos se afirma, probablemente con bases, que la decisión está vinculada a lo que se decida en la Secretaría de Seguridad Ciudadana. ¿Será? **-EL HISTORIETARIO-** Nassar. El 1 de octubre de 1979, hace 42 años, asumió Rafael Camacho Guzmán la gubernatura de Querétaro ante el pueblo de Querétaro y una gran cantidad de invitados especiales, sobre todo de la industria de la radio, de la que era líder sindical nacional. ¿A dónde vamos a comer? Me preguntó mi inolvidable jefe Emilio Nassar Jr., presidente de Corporación Mexicana de Radiodifusión, empresa que controlaba las principales estaciones de Querétaro. Lo mejor, en ese tiempo, era la Fonda del Refugio, en el Jardín de La Corregidora, la única con mesas en el exterior. Y ahí llegamos. Le gusto mucho a El Viejo, como le decíamos cariñosamente. Bebíamos el primer cognac cuando distinguí a lo lejos a su compadre Rafael Riva Palacio, productor del Premio de los 64 mil pesos, conducido por Pedro Ferriz Santacruz. Pero, ¡oh, sorpresa!, el amigo venía acompañado por una joven desconocida para don Emilio. ¡No es mi comadre!, comentó. La incógnita se despejó pronto. -Le presento a mi esposa, dijo Riva Palacio, muy contento, sin hacerse cargo del humor sin fronteras de su compadre. -Mucho gusto, señorita, expresó comedido Nassar, poniéndose caballerosamente de pie. -Le digo que es mi esposa, compadre, subrayó el viejo productor. -Pues, ¡por eso! Mucho gusto, señorita. Don Rafael Riva Palacio no ocultó su disgusto por el comentario. ¿No se sientan con nosotros? Todavía invito Nassar. -Gracias, compadre. Yo no acostumbro comer en la calle. Y se fueron. -Creo que se enojó, me dijo el jefe Nassar. Así era él. Lo recordé ayer en el Día del locutor. Él me dio la oportunidad de trabajar en la XEJX de Querétaro en 1970 y luego en Radio Mundo de la Ciudad de México, en 1982. Nassar fue, sin duda, el gran modernizador de nuestros medios electrónicos y un personaje imprescindible de la queretanidad, a pesar de su norteño origen, del que siempre dio pruebas. Un radiodifusor de oro macizo. Ya casi no hay de esos. **-JUGADA FINAL-** ¡Viva México, Ca...! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDH: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL